

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Ciudad Universitaria, 19 de febrero de 2015.



La UAEM en la prensa:

Establece Facultad de Humanidades diez convenios de colaboración

Estatal:

UTEZ; universidad con alto desempeño académico en el país

Nacional:

Llama Narro a enfrentar problemática social

Internacional:

Hallan en Cuba nueva cepa del VIH; desarrolla sida en menos de tres años

La UAEM en la prensa:

Establece Facultad de Humanidades diez convenios de colaboración

La secretaría de Investigación de la Facultad de Humanidades de la UAEM, dio a conocer que desde su conformación en agosto de 2013, se han gestionado, a través de la Jefatura de Transferencia del Conocimiento, diez convenios de colaboración con diversas institucionales nacionales y extranjeras, informó la titular del área, Beatriz Alcubierre Moya. Seis de estos convenios son generales de colaboración y fueron establecidos con la Universidad de Barcelona, la Universidad Complutense de Madrid, la Universidad de la Tierra en Oaxaca, la Universidad Campesina Sur, el Instituto de la Juventud de Estado de Morelos y el Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep) Cuernavaca, instituciones con las que se establecieron las bases para la realización de actividades conjuntas encaminadas a la superación académica, la formación y capacitación profesional; el desarrollo de la ciencia y la tecnología; y la divulgación del conocimiento, en todas aquellas áreas de coincidencia de sus finalidades e intereses institucionales, mediante la planeación, programación y realización de las acciones de colaboración, intercambio y apoyo mutuo que beneficien a las partes y a la sociedad. Además, se suscribieron cuatro convenios específicos, el primero de ellos con el Ayuntamiento de Cuernavaca para prácticas y servicio social, en el que se desarrolló el proyecto “Cuernabici”, que consiste en recorridos en bicicleta por las principales calles del centro histórico de la ciudad, relacionados con la historia, la activación física, y la promoción y difusión de la Salud. Otro de estos convenios establecido fue con Ediciones Acapulco, para que los alumnos de la Maestría en Producción Editorial realicen sus prácticas profesionales en dicha editorial especializada en la generación de libros Artesanales, libros Objeto y libros de Artista; así como el Conalep Cuernavaca en donde se realiza el curso taller de “Enseñanza del Español como Segunda Lengua en su Forma Escrita”, para alumnos sordos de Plantel Temixco y Cuautla; y un Curso para Intérpretes. Alcubierre Moya informó que con el Instituto Nacional de Evaluación de la Educación, se firmó el convenio para la impartición del “Seminario sobre la atención educativa a la población con discapacidad o capacidades sobresalientes en un marco de educación inclusiva en los niveles de educación obligatoria”. La secretaria de Investigación de la FH, puntualizó que actualmente, esta área está gestionando nuevos convenios de colaboración con diferentes instituciones al interior y exterior del país, acordes con las necesidades de esta unidad académica en materia de vinculación.

La Unión de Morelos, p.27, (UAEM).

Instala UAEM Comisión Nacional por el Diálogo y el Acuerdo entre las Culturas Mexicanas

“No habrá justicia verdadera, paz y seguridad en el país mientras no se construya el orden social sobre la base de la diversidad cultural; si no replanteamos de raíz nuestro proyecto de nación; si no atendemos de manera eficaz la violencia estructural”, expresó Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), al instalar el pasado 16 de febrero en Los Belenes, la Comisión Nacional por el Diálogo y el Acuerdo entre las Culturas Mexicanas. La comisión será coordinada por Gustavo Esteva, de la Universidad de la Tierra, Oaxaca; Valiana Aguilar, del Congreso Nacional Indigenista, Rodolfo Stavenhagen de El Colegio de México y Alejandro Vera por la UAEM. “La reunión de hoy fue muy enriquecedora y nos permitió establecer una hoja de ruta para detonar un proceso que se aboque de verdad y de manera radical a propiciar un verdadero diálogo intercultural”, dijo el rector de la UAEM. Esta Comisión está integrada por representantes del Centro de Investigación y Docencia en Humanidades del Estado de Morelos (CIDHEM); Centro de Investigación y Estudios Superiores en Antropología Social (CIESAS); El Colegio de México (COLMEX); Congreso Nacional Indígena (CNI); Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias de la UNAM (CRIM); Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH); Universidad Autónoma Metropolitana Unidad Iztapalapa (UAM-I); Universidad Autónoma de Yucatán (UAY); Universidad Iberoamericana (UIA); Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM); Universidad de la Tierra en Oaxaca (UNITIERRA OAX); y la Universidad Veracruzana Intercultural (UVI), además de la UAEM. Por el diálogo Intercultural y La configuración cultural de México, son dos iniciativas que impulsa la Comisión; la primera con el objetivo de realizar varias actividades académicas rumbo a un coloquio internacional en noviembre próximo, que lleven al debate público la necesidad del diálogo y acuerdo entre las culturas mexicanas pues constituye una condición indispensable para la convivencia armónica; mientras que la configuración cultural de México se llevará a cabo a través de encuentros entre las diversas culturas identificadas en el país, para que propicien acuerdos pluralistas de donde surjan las bases del orden social y normas de convivencia, de acuerdo a sus propias cosmovisiones y cosmovivencias. A la instalación de dicha Comisión acompañaron al rector de la UAEM, el secretario de Extensión, Javier Sicilia Zardain; Armando Villegas Contreras, director de la Facultad de Humanidades; el ex rector, René Santoveña Arredondo; los académicos Gustavo Steva y Rodolfo Stavenhagen, así como representantes de las instituciones que la conforman. Caracterizar a la UAEM como universidad socialmente responsable implica precisamente la promoción el diálogo intercultural en el estado, el país, la región latinoamericana y el mundo, dijo Vera Jiménez. Alejandro Vera recordó que el diálogo de saberes y el diálogo intercultural tiene en la UAEM una amplia tradición con el trabajo del Dr. Alejandro Chao Barona y en la propia Facultad de Humanidades, por lo que durante 2014 se realizaron actividades como Los Diálogos Políticos por la Seguridad Ciudadana, El Foro Internacional Comunidad, Cultura y Paz, y La

Asamblea de las Comunidades y los Pueblos de Morelos, en la que se acordó llevar a cabo dos asambleas más rumbo al Congreso Estatal de Pueblos de Morelos que tendrá como sede la UAEM el próximo 22 de abril. **La Unión de Morelos**, p.27, (UAEM).

Facultad de Ciencias Agropecuarias en UAEM, cumple su XXXVI aniversario

En el marco del Foro Regional “El maíz y la sustentabilidad agrícola”, organizado por la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el rector, Jesús Alejandro Vera Jiménez, señaló la urgencia de reactivar al campo mexicano. “Al modelo de desarrollo capitalista, neoliberal, no le interesa ni la soberanía alimentaria ni la reactivación del campo mexicano. Le interesa, sí, apropiarse del trabajo, de la tierra, del agua, de la vida y exprimirle a estos elementos el máximo de valor para incrementar sus utilidades”. Para superar esta problemática, agregó el rector Vera Jiménez, es necesario que desde la universidad se exija la creación de un nuevo modelo de desarrollo que ponga en el centro a los seres humanos y su dignidad, y reconquiste la relación armónica de éstos con la naturaleza. Un nuevo modelo de desarrollo que se finque en la fraternidad, en la solidaridad, en la generosidad, en el respeto a la dignidad de las personas y sea permeado con la impartición de una justicia verdadera, añadió parafraseando al investigador Luis Hernández Navarro. “La Facultad de Ciencias Agropecuarias de la UAEM, cumple su XXXVI aniversario. Esto nos llena de orgullo, pero sobre todo aborda en el horizonte la esperanza que requerimos para en verdad abocarnos a construir un nuevo modelo de convivencia, un nuevo modelo de desarrollo no fincado en la ganancia”, expresó. El rector de la UAEM subrayó que, desde su fundación hasta la fecha, la Facultad de Ciencias Agropecuarias ha sido un camino de comunicación entre los productores del campo morelense y sus comunidades, en el que algunos de sus visionarios investigadores entendieron que el trabajo no se podía hacer solo, sino coordinadamente con quienes se dedican, también, a la agricultura. “Estudiantes, gracias por contagiarnos su entusiasmo. Comprométanse a construir y contribuir, desde su ubicación personal y social, un vínculo indisoluble con los morelenses, principalmente los que hoy padecen la violencia estructural de la desigualdad, la pobreza y la exclusión. Cultivemos y defendamos la comunidad del maíz”, dijo. El foro regional del maíz y la sustentabilidad, se realiza en el marco del XXXVI aniversario de la Facultad de Ciencias Agropecuarias en el que participan grupos, asociaciones y autoridades del sector agropecuario del Estado de Morelos.

La Jornada Morelos, p.7, (De la Redacción).

En mayo, integración del nuevo comité del STAUAE M

El 15 de mayo próximo se realizará la jornada electoral para integrar el nuevo Comité Ejecutivo Central del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (STAUAE M), que renovará las carteras de secretario general, de trabajo y conflictos, organización y propaganda interior y exterior; admisión y escalafón, finanzas, deportes, así como la de actas y acuerdos. En asamblea general extraordinaria, los miembros del STAUAE M conocieron de la propuesta de convocatoria para la elección del nuevo Comité Ejecutivo, por el periodo comprendido entre el 1 junio de 2015 al 31 mayo de 2018. Los más de 800 agremiados activos del STAUAE M reunidos en el gimnasio auditorio del campus Chamilpa de la UAEM, debatieron respecto de los lineamientos generales para hacerlos acordes a sus estatutos vigentes y establecer con base en su reglamentación los criterios que debe contener la convocatoria para participar a un cargo de las carteras en el Comité Ejecutivo Central. Los integrantes del colegio electoral con fundamento en los artículos 22, 41 y 43 de los estatutos vigentes del STAUAE M presentaron los requisitos que deben cumplir los aspirantes a alguna de las secretarías, entre los que destacan ser trabajador de base con una antigüedad mínima de seis años; haber participado en tres comisiones sindicales, mismas que debió haber desempeñado con eficiencia y lealtad desde su inicio hasta su término; no haber sido trabajador de confianza ni funcionario público en la UAEM en los tres últimos años, además, ningún integrante del actual comité ejecutivo podrá reelegirse en su misma secretaría, no obstante podrá participar en cualquiera de las otras. Los aspirantes a los cargos que están en proceso de sucesión deberán inscribirse en las oficinas del STAUAE M a partir del día 17 de marzo, en un horario de diez de la mañana a dos de la tarde, de lunes a viernes. El periodo de proselitismo concluye un día antes de las votaciones, las cuales serán el próximo 15 mayo.

La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera)

<http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/67204-en-mayo,-integraci%C3%B3n-del-nuevo-comit%C3%A9-del-stauaem.html>

Renovará el STAUAE M su comité; registro de planillas el 17 de marzo

Iniciaron los trabajos para renovar el comité del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la UAEM (Stauaem), luego de que ayer se conoció la propuesta de convocatoria que será emitida en los próximos días, a fin de que los interesados inicien con el registro de planillas a partir del próximo 17 de marzo, siendo que la elección será el 15 de mayo. En sesión extraordinaria, la asamblea general del Stauaem analizó la propuesta de convocatoria de elección del nuevo Comité ejecutivo para el periodo que comprende el 1 de junio de 2015 al 31 de mayo de 2018, y renovar ocho secretarías, incluyendo la del nuevo secretario general. La asamblea que estuvo encabezada por el dirigente de este sindicato, José Torres Muñoz, dio cuenta a sus más de 800

agremiados de los criterios con que debe contar la convocatoria para participar por un cargo de secretario general, trabajo y conflictos, organización y propaganda interior y exterior, admisión y escalafón, finanzas, actas y acuerdos, deportes. Con fundamento en los artículos 22, 41 y 43 de los estatutos vigentes, expusieron los requisitos que deben cumplir los aspirantes a alguna de las secretarías, entre los que destacan ser trabajador de base con una antigüedad mínima de seis años, haber participado en tres comisiones sindicales, mismas que debió haber desempeñado con eficiencia y lealtad desde su inicio hasta su término, no haber sido trabajador de confianza ni funcionario público en la UAEM en los tres últimos años; además, ningún integrante del actual Comité Ejecutivo podrá reelegirse en su misma secretaría, no obstante podrá participar en cualquiera de las otras. Los aspirantes deberán inscribirse en las oficinas del sindicato a partir del 17 de marzo, en un horario de 10:00 a 14:00 horas, de lunes a viernes. El periodo de proselitismo concluye un día antes de las votaciones, las cuales serán el próximo 15 de mayo.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González).

Venadas UAEM liga tercer triunfo en la etapa estatal de Universiada

El equipo femenino de fútbol rápido de la máxima casa de estudios venció ayer 3-1 a la Universidad Americana, con tantos de Marisol Martínez y Diana Fierro. El equipo representativo de Fútbol Rápido Femenil de la UAEM ha arrancado con paso goleador la etapa estatal de la Universiada 2015. El conjunto de Venaditas, que es dirigido por Luis Reinoso, sostuvo ayer su tercer partido de la fase de grupos y doblegó 3-1 a la Universidad Americana con tantos de Marisol Martínez y Diana Fierro (2). Las chicas de la UAEM se presentaron en la etapa estatal con una goleada 6-0 sobre el representativo de la Unila, en su segundo compromiso por idéntico marcador vencieron a la UTEZ. Hoy se medirán al equipo de ESEF Cuautla en las instalaciones del Tec de Monterrey, Campus Cuernavaca, y el viernes cerrarán ante la escuadra de Upemor. Cabe mencionar que en esta disciplina compiten seis representativos: UAEM, UTEZ, ESEF Cuautla, Unila Cuernavaca, Universidad Americana y Upemor, las dos mejores escuadras pasarán directo a la final el próximo 24 de febrero y el equipo campeón obtendrá su pase a la etapa regional que se llevará a cabo del 14 al 24 de marzo en la UNAM.

La Unión de Morelos, p.34, (Salvador Saldaña),

<http://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/67185-venadas-uaem-liga-tercer-triunfo-en-la-etapa-estatal-de-universiada.html>

Abre XXXVI Feria Internacional del Libro del Palacio de Minería

Más de 1500 actividades tendrán lugar durante 13 días en la XXXVI edición de la Feria Internacional del Libro del Palacio de Minería, a la que esperan acudirán más de 100 mil personas. El magno evento, definido como un estandarte en apoyo a la cultura, la educación y el fomento de la lectura, se inauguró ayer con la presencia de Emilio Chuayfett, secretario de Educación Pública; Rafael Tovar y de Teresa, presidente del Conaculta y el rector de la UNAM, José Narro Robles. En este encuentro, que reúne más de 500 editoriales, el estado de Hidalgo será el invitado de honor, Por su parte, Morelos tendrá presencia con la producción literaria de más de 17 editoriales y sellos independientes como Ediciones y Punto, Lengua de Diablo, CIDHEM, Libertad Bajo Palabra, La Cartonera, Miguel A. Izquierdo, Cimandia, CEPBJG, Astrolabio, Colectiva Editorial Hermanas de la Sombra, Difusión Cultural UAEM, Revista Moria, Proyecto Diorama y Ediciones Simiente, entre otras.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes).

Noche estelar 2015

Se publica el anuncio de la Noche estelar para el jueves 26 de febrero de 2015 a partir de las 17:00 hrs. Explanada de la Torre de Rectoría, UAEM Campus Chamilpa. Entrada Libre.

La Unión de Morelos, p.18.

Estatat:

UTEZ; universidad con alto desempeño académico en el país

Incremento del 12 por ciento en atención a la matrícula de estudiantes, la creación de la licenciatura en Terapia Física y el aumento en el número de docentes con grado académico, fueron las principales metas alcanzadas por la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) en 2014. Alejandro Caballero Morales, rector de la institución, indicó lo anterior al rendir su informe de actividades ante el Consejo Directivo, presidido por la titular de la Secretaría de Educación (SE), Beatriz Ramírez Velázquez. Caballero Morales destacó que el año pasado se atendió a 3 mil 503 estudiantes, cantidad superior a la proyectada de 3 mil 400; el 46 por ciento de los profesores de tiempo completo tienen perfil idóneo y el 18 por ciento con doctorado.

Diario de Morelos, p.8, (Aerazo y DDM Redacción),

<http://www.diariodemorelos.com/content/utez-universidad-con-alto-desempe%C3%B1o-acad%C3%A9mico-en-el-pa%C3%ADs>.

Nacional:

Llama Narro a enfrentar problemática social

José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), aseguró que se tienen que enfrentar los fantasmas sociales y mirarlos a los ojos para derrotarlos, como la desigualdad, la violencia y la pobreza. Durante la ceremonia de inauguración de la XXXVI Feria Internacional del Libro del Palacio de Minería (FILPM), organizada por la Facultad de Ingeniería, el rector de la máxima casa de estudios consideró que tampoco se pueden hacer a un lado las vías civilizadas para resolver nuestros problemas. “Cuando hablo de fantasmas pienso en unos muy concretos, en problemas que afectan a la sociedad, problemas que nos agobian y no nos dejan dormir, que sabemos que existen, pero que no siempre estamos conscientes de la amenaza que representan porque nos han acompañado desde siglos”, explicó José Narro

El Universal, (Mariana León),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2015/impreso/llama-narro-a-enfrentar-problematika-social-223417.html>

La Crónica de Hoy, (Reyna Paz Avendaño),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2015/884373.html>

Estudiantes de bachillerato tecnológico y profesional técnico, rezagados en resultados

Los estudiantes de bachillerato tecnológico y profesional técnico enfrentan mayores desafíos en su formación académica que aquellos que asisten a escuelas particulares o del subsistema general, pues si bien logran concluir su educación media superior, se mantienen por debajo del promedio nacional en el desarrollo de competencias en matemáticas, ciencias y lectura. De acuerdo con datos del Programa para la Evaluación Internacional de los Estudiantes (PISA, por sus siglas en inglés) Grado 12, aplicado a jóvenes que estaban por concluir su bachillerato, sus resultados en habilidades matemáticas ubican a los planteles privados 29 puntos arriba de la media nacional (456), es decir, con 485 puntos, mientras que el bachillerato general alcanza 452, los planteles tecnológicos 449, y los de formación profesional técnica 440.

La Jornada, p.41, (Laura Poy Solano).

Estalla la huelga en la UAZ

Integrantes del Sindicato de Personal Académico de la Universidad Autónoma de Zacatecas (Spauaz) colocaron banderas rojinegras de huelga en los 34 centros académicos, administrativos y de investigación de esa casa de estudios, al no llegar a un acuerdo con el rector Armando Silva Chairez sobre el problema económico que enfrenta la institución. La huelga fue aprobada por la mayoría de los docentes, quienes vía plebiscito acordaron la noche del martes, con mil 457 votos en favor y 477 en contra, hacer efectivo el emplazamiento para este 18 de febrero.

La Jornada, p.32, (Alfredo Valadez Rodríguez).

Comisión de la AGP elabora propuesta de convocatoria para el congreso en el IPN

La comisión de la Asamblea General Politécnica (AGP) encargada de los trabajos previos a la integración de la comisión organizadora del Congreso Nacional Politécnico (Cocnp) espera sentarse a trabajar con el titular del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht, y por lo pronto continúa adelantando propuestas. Como parte de los acuerdos firmados en diciembre, Fernández y la asamblea politécnica tendrán que definir la conformación de la Cocnp en un plazo no mayor a 80 días hábiles después de reanudadas las clases. Estos trabajos conjuntos están pendientes y comenzarán, según se ha informado, al concluir los diálogos que la AGP sostiene con tres funcionarios del Politécnico relativos a **la designación de directivos**.

La Jornada, p.39, (Arturo Sánchez Jiménez).

Discriminación impide a indígenas una mayor movilidad económica: Uia

Los indígenas mexicanos experimentan una menor movilidad económica que el resto de habitantes del país, aparentemente por alguna forma de discriminación que padecen en el mercado laboral, determinó la investigación Pobreza, movilidad y clases medias. Un análisis usando pseudo paneles para México 2000-2010, elaborada por académicos de la Universidad Iberoamericana (Uia). Isidro Soloaga, profesor del Departamento de Economía de la Uia e integrante del equipo de investigadores que elaboró el trabajo, explicó que en este comparativo territorial y temporal se encontró que quienes hablan una lengua indígena tienen, por este simple hecho, un nivel de convergencia (aumento de sus ingresos económicos al paso del tiempo) 5 por ciento menor que quienes viven en su misma localidad y tienen la misma edad y escolaridad que ellos.

La Jornada, p.38, (Arturo Sánchez Jiménez).

Presenta la SEP la Biblioteca Mexicana del Conocimiento; tendrá difusión virtual

La Secretaría de Educación Pública (SEP) presentó la Biblioteca Mexicana del Conocimiento (BMC), con la que se pretende crear un acervo especializado sobre la historia, la cultura y la identidad nacional. Los materiales se agruparán en 12 colecciones, y en su modalidad impresa se destinarán a los 2 mil 456

municipios, a quienes se entregará un ejemplar de cada una de las obras. En el contexto de la inauguración de la 36 FERIA Internacional del Libro del Palacio de Minería, el funcionario indicó que la distribución gratuita del acervo de la BMC se realizará por medios electrónicos a través de la aplicación, la cual se podrá descargar desde su página electrónica www.proedit.sep.gob.mx.

La Jornada, p.41, (Laura Poy Solano).

Internacional:

Hallan en Cuba nueva cepa del VIH; desarrolla sida en menos de tres años

Un equipo de científicos belgas y cubanos detectó en la isla una nueva cepa del virus de inmunodeficiencia humana (VIH) que desarrolla el sida con mayor rapidez que el resto de los subtipos identificados hasta ahora, informó este miércoles una experta local. La nueva cepa de VIH fue descubierta por científicos del Instituto de Medicina Tropical (IPK) de La Habana y de dos universidades de Bélgica, luego de que los médicos de ese centro cubano observaran que algunos pacientes con VIH evolucionaban más rápidamente a sida que otros, señaló la televisión local, citando a expertos de ambos países.

La Jornada, p.2, (Afp).